

El Ovallino



PRIMERA MATRÍCULA DE MUJERES EN OVALLE

LA HISTORIA DE NUEVOS ASPIRANTES A CARABINEROS 03

MUNICIPIO FINANCIÓ VEHÍCULO POLICIAL

COMBARBALÁ LIDERA LA INVERSIÓN EN SEGURIDAD 05

ADEMÁS DE DÍAS CÁLIDOS POR FENÓMENO DE EL NIÑO

EN AGOSTO SE ESPERAN NUEVAS LLUVIAS PARA LA REGIÓN 06

A 9 MESES DE SU ASESINATO

RECLAMAN JUSTICIA PARA KAREN ACEVEDO

La profesora ovallina fue brutalmente apuñalada el 23 de octubre del año pasado, siendo su ex pareja imputada por este hecho. Sin embargo, la lenta marcha de la investigación mantiene a los familiares en un permanente estado de angustia.

02



TRINIDAD JOFRÉ ÁLVAREZ GANA EL REGIONAL DE CICLISMO EN LOS JUEGOS ESCOLARES 08

EL OVALINO

SHOWS EN VIVO

GRATIS

OVALLE CASINO & RESORT

VIERNES 28 JULIO

DOBLE DE ALEJANDRO SANZ

(SALA DE JUEGOS) 23:00 HRS. SIN CARGO CON TU ENTRADA AL CASINO (\$4.300)

SERNAMEG PRESTA APOYO JURÍDICO Y PSICOLÓGICO

Familia de Karen Acevedo espera aún por justicia a 9 meses de su asesinato

El 23 de octubre del año pasado, la profesora ovallina fue brutalmente apuñalada, hecho por el que su ex pareja, fue formalizada y puesta en prisión preventiva. Durante este tiempo, la lentitud de la investigación, mantiene a los familiares en un permanente estado de angustia.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El 23 de octubre del año pasado se vivió una noche trágica en Ovalle, cuando la profesora ovallina, Karen Acevedo, fue brutalmente asesinada en un domicilio de la Villa Bicentenario, en la parte alta de la ciudad.

Según las primeras informaciones entregadas por Carabineros, la imputada del caso, identificada como C. T. P. D., de 42 años de edad, llegó hasta el domicilio de la víctima, a quien le habría propinado cerca de 100 puñaladas.

Tras ello, la presunta victimaria fue encontrada en el lugar de los hechos por el personal policial, portando el arma con la cual le habría ocasionado la muerte a su pareja.

De esta forma, el pasado domingo se cumplieron 9 meses de este lamentable hecho, periodo en el cual, la familia de Karen sigue esperando que se haga justicia.

“Todavía estamos a la espera del cierre de la investigación. Ya las causas están para una sentencia condenatoria, pero una vez que se finalice la investigación, recién ahí el fiscal hará la denuncia por parricidio, y por eso estamos a la espera. Ya se han cumplido nueve meses y no queremos que esto quede en el olvido. Por eso hay que visibilizarlo, para que no le pase a ninguna otra persona”, sostuvo Paola Acevedo, hermana de la víctima.

“No nos sorprende todo el tiempo que ha pasado, porque siempre nos dijeron que el proceso podía durar cerca de un año, pero estamos expectantes de cuándo se va



En el cementerio se encuentra un mosaico en homenaje a Karen Acevedo.

EL OVALLINO

“NI CON TODOS LOS AÑOS QUE DEN EN UNA EVENTUAL CONDENA SE VA ALIVIAR EL DOLOR, PERO NOSOTROS QUEREMOS SALIR DE ESTE PASO Y ESTE ‘TRÁMITE’, PARA TENER UNA VIDA MÁS TRANQUILA, PORQUE ES ANGUSTIANTE SABER QUE DEBEMOS ENFRENTAR A LA IMPUTADA EN EL JUICIO, Y TENER QUE REVIVIR TODO”

PAOLA ACEVEDO

HERMANA DE KAREN

fijar la fecha para el juicio, tras las ampliaciones que ha tenido la investigación”, agrega.

PERMANENTE ESTADO DE ANGUSTIA

Por lo mismo, Paola Acevedo espera que los procesos puedan agilizarse, ya que para la familia es complicado estar a la espera del juicio, pues ello significa vivir en un permanente

“COMO INSTITUCIÓN, HEMOS REALIZADO EL ACOMPAÑAMIENTO PSICOLÓGICO, SOCIAL Y JURÍDICO. A TRAVÉS DE NUESTRA ABOGADA DE LA LÍNEA DE VIOLENCIA EXTREMA, PRESENTAMOS LA QUERRELLA Y ESTAMOS ATENTAS A LOS AVANCES DE LA INVESTIGACIÓN, ENFOCÁNDONOS EN QUE ÉSTA SE LLEVE A CABO CON PERSPECTIVA DE GÉNERO Y ESPERANDO LA CONDENA MÁS ALTA PARA QUIEN RESULTE RESPONSABLE”

LEYLA VILCHES SÁNCHEZ

DIRECTORA REGIONAL (S) DE SERNAMEG

estado de angustia.

“Ni con todos los años que den en una eventual condena se va aliviar el dolor. Pero nosotros queremos salir de este paso y este ‘trámite’,

para tener una vida más tranquila, porque es angustiante saber que debemos enfrentar a la imputada en el juicio, y tener que revivir todo”, apuntó.

APOYO DE SERNAMEG

La hermana de la víctima señala que no han tenido mayores novedades desde el Ministerio Público, y que el dialogo lo mantienen más con SernamEG, institución que les ha prestado apoyo legal y psicológico.

“Yo he hecho dos solicitudes para reunirme con el fiscal, pero no se ha concretado. Yo sólo me he comunicado con la abogada de SernamEG. Con ellas hemos tenido bastante apoyo, pues nos han explicado los procesos. Además, estamos con psicóloga por el programa de apoyo a víctimas. Estamos todos con ese apoyo psicológico que nos entrega el gobierno”, puntualizó.

Al respecto, la directora regional (s) de SernamEG, Leyla Vilches Sánchez explicó que “hemos apoyado y estado a disposición de la familia de Karen desde que tomamos conocimiento del hecho, en octubre del año pasado, y junto a ellos condenamos con fuerza este acto brutal que nos impulsa a no bajar los brazos ante la violencia contra las mujeres”.

“Como institución”, agrega, “hemos realizado el acompañamiento psicológico, social y jurídico. A través de nuestra abogada de la Línea de Violencia Extrema, presentamos la querrela y estamos atentas a los avances de la investigación, enfocándonos en que ésta se lleve a cabo con perspectiva de género y esperando la condena más alta para quien resulte responsable. Seguiremos junto a la familia de Karen en la búsqueda de justicia, honrando su memoria y realizando todas las acciones que nos permitan también entregarles la reparación que necesitan y merecen”.

Al mismo tiempo, la directora regional hizo un llamado a prevenir casos como éste.

“Si vives violencia o conoces a una mujer en riesgo, puedes contactarte al fono orientación de SernamEG 1455 o escribe al +569 9700 7000. Recibirás la orientación y apoyo que necesitas. Para denuncias, contáctate con el fono familia de Carabineros 149 o con PDI al 134”, detalló.

TESTIMONIOS QUE INSPIRAN

Nuevos alumnos de la escuela de Carabineros de Ovalle **cuentan sus historias**

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El próximo lunes 31 de julio la escuela de formación de Carabineros de Ovalle recibirá a su nueva generación de alumnos, en un hecho que pasará a la historia, ya que el recinto, por primera vez, recibirá una matrícula de mujeres, y además, será la primera generación que ingrese tras el ajuste de requisitos de ingreso a la institución.

MADRE DEL VALLE DEL ELQUI

Analia Blanco será una de las primeras mujeres en ingresar a esta escuela.

Esta joven de 23 años es oriunda de la localidad de Montegrande en la comuna de Paihuano, y comenta que, desde hace varios años, tenía las ganas de ingresar a la institución policial, pero no lo había podido concretar por el hecho de ser madre. “Desde que salí de cuarto medio que quería entrar a Carabineros. En ese tiempo fui a preguntar, pero mi hijo estaba muy chico, así que eso me lo impedía”, indicó.

De esta manera, decidió estudiar técnico en Enfermería, pudiendo trabajar en el Hospital San Pablo de Coquimbo. Ahora, con la ampliación de los requisitos, intentó ingresar nuevamente a Carabineros, recibiendo el visto bueno.

“Quería cumplir mi sueño, quería entrar a Carabineros porque me gusta ayudar y colaborar con la gente. Por eso también había estudiado algo relacionada a la salud. Todo lo que sea ayudar a la comunidad me agrada”, manifestó.

Para cerrar, la joven paihuanina agradeció la ampliación de los requisitos de ingreso a la institución, pues “he escuchado muchas historias de postulantes que antes quedaban fuera. Es bueno que no le corten las alas a la gente que quiera integrarse a la institución”, concluyó.

TATUAJE NO ES UNA LIMITANTE

Antiguamente los aspirantes a Carabineros no podían tener tatuajes a la vista, sin embargo, ahora eso no será una limitante (siempre y cuando no sean en la cara, cuello y manos).

De esta manera, Natalia Michea logró postular y ser aceptada en la escuela de formación de Ovalle, cumpliendo un sueño que, años anteriores, le había sido esquivo.

“Siempre me ha gustado la labor

Analia Blanco y Natalia Michea integran la primera matrícula de mujeres de la escuela, quienes se vieron beneficiadas por la ampliación de requisitos, ya que la primera pudo entrar siendo madre de un menor de 5 años, mientras la segunda será parte de la institución, a pesar de tener un tatuaje. Destacan además, Jesús Zapata, quien es bombero, y Saúl Vargas, quien cumplirá su sueño tras dos fallidos intentos.



EL OVALLINO

Analia Blanco y Natalia Michea son parte de la primera matrícula de mujeres de la escuela de formación de Carabineros de Ovalle.

que realiza la institución, y ya desde los 17 años tenía la intención de ingresar. Cuando salí de cuarto medio intenté postular, pero por el tatuaje no pude ser aceptada. Este año se dio la oportunidad y mi papá me avisó. Apenas supe el cambio de requisitos me postulé ‘al tiro’. Cuando fui aceptada me emocioné bastante, ya que es algo que había esperado por mucho tiempo”, indicó.

“El cambio de requisitos fue una gran oportunidad para muchas personas. En su momento los tatuajes u otras cosas nos limitaban. Por eso, esta es una oportunidad que tenemos que aprovecharla, para ser parte de esta institución y ayudar a las personas”, agregó.

Sobre sus sueños, esta joven de 21 años, oriunda de Monte Patria, y quien además, es titulada en Preparación Física, declara que “quiero disfrutar el proceso, conocer gente, y así hacer

lo que siempre he querido. Una vez que egrese, ojalá se dé la oportunidad de especializarme y seguir superándome. Eso sería genial para mí”, concluyó.

VOCACIÓN DE SERVICIO

Otra historia a destacar es la de Jesús Zapata, joven 20 años de edad, oriundo de Coquimbo, quien, además, es voluntario de la Quinta Compañía de Bomberos de la comuna puerto.

Él comenta que su familia siempre ha tenido vocación de servicio, ya que su padre y abuelo fueron bomberos, lo que lo inspiró a entrar a la institución, pero también lo llevó ahora a postular a Carabineros.

“Siempre me ha gustado la vocación de servicio, también me gustaba ver como pasaban las patrullas y me preguntaba la adrenalina que se sentiría en ese momento. No postulé

antes a carabineros por el ‘qué dirán’. Ese era el miedo que yo tenía, por todo lo que pasó en 2019. Pero hablé con mi familia, sobre todo con mi abuelo que también fue suboficial mayor en Carabineros. Él me contó cómo es la institución adentro y me motivó a entrar”, afirmó.

Por ello, cuando este joven coquimbano se enteró de que fue aceptada su postulación, su alegría fue desbordante.

“Hace una semana atrás me avisaron que quedé en la escuela de Ovalle y fue un momento de mucha felicidad y emoción. Como en todos lados yo creo que habrán comentarios negativos, pero yo me quedo con las felicitaciones de mis amigos, conocidos y familiares”, indicó.

Asimismo, también destacó su intención de tomar alguna especialización, aunque eso, asegura, finalmente se verá con el tiempo.

LA TERCERA ES LA VENCIDA

La última historia es la del ariqueño Saúl Vargas, de 24 años de edad, quien hace poco más de dos años vive en Coquimbo por temas laborales, y quien intentó ingresar sin éxito a Carabineros en años anteriores.

“Cuando estaba en Arica había postulado dos veces. Primero en 2018, pero en ese tiempo estaba en el servicio militar. Luego vino mi segunda postulación antes de la pandemia. Ahí fue la institución la que me llamó, pero no me alcanzaba económicamente para costear los exámenes, porque yo en ese tiempo vivía con mi madre y tenía que ayudar en la casa. Ahora en Coquimbo hice mi tercera postulación y gracias a Dios se dieron las cosas. Pude entregar mis exámenes sin problemas y fui seleccionado para ser parte de esta linda institución”, indicó.

Sus motivación para llevar el uniforme verde nace a través de un ser querido suyo, quien asegura, es como un padre para él.

“Yo soy folclorista, me gusta bailar cueca. Entonces cuando tenía 13 años conocí al papá de una compañera de baile, quien era carabinero. Él es una persona ejemplar, porque a pesar de hacer turnos de 24 horas siempre lo veía con una sonrisa, y siempre habló bien de la institución, a pesar de los problemas que puedan ocurrir diariamente. Eso me motivó, y cuando le conté que sería carabinero fue un momento de mucha emoción”, afirmó.

El próximo 31 de agosto vence el plazo para pagar la segunda cuota de este documento para vehículos menores. Los usuarios podrán cancelar de manera presencial en la Dirección de Tránsito o a través de la página web www.municipalidadovalle.cl

Ovalle

Los propietarios de vehículos menores, es decir, automóviles y camionetas, que optaron por el pago en dos cuotas del Permiso de Circulación tienen plazo hasta el 31 de agosto, para regularizar este documento obligatorio. Es por esta razón, que la Dirección de Tránsito Municipal atenderá de lunes a viernes de 9.00 a 13.45 horas y la última semana de agosto, se sumará la atención en la tarde de 15.30 a 17.30 horas.

Además, quienes quieran cancelar vía online lo podrán hacer desde el próximo 1 de agosto, a través de la página Web www.municipalidadovalle.cl, en el banner "Pagos Online", donde deberán ingresar el rut del propietario y la patente del vehículo. El sistema arrojará los datos del automóvil, puesto que deberá estar con la Revisión Técnica al día y con el Seguro Obligatorio cancelado.

"El propósito principal es darle facilidades a los usuarios, para que



EL OVALINO

En Ovalle, la Dirección de Tránsito atenderá de lunes a viernes de 9 a 13.45 horas y en la última semana de agosto se sumará la atención en la tarde de 15.30 a 17.30 horas.

TRÁMITE OBLIGATORIO

Desde el 1 de agosto se podrá pagar vía web la segunda cuota del Permiso de Circulación

regularicen este trámite y no se arriesguen a multas e intereses, porque recordemos que sin este documento

vigente no pueden transitar en la vía pública y es causal del retiro del vehículo de circulación" indicó el director de Tránsito del municipio de Ovalle, David Farías.

El alcalde Jonathan Acuña Rojas indicó que "pondremos a disposición nuestros equipos, para que la cancelación de la segunda cuota del Permiso de Circulación sea rápido y expedito. Asimismo, aumentaremos la atención durante la última semana de agosto, en jornada de la tarde, porque sabemos que en este periodo se incrementa la cantidad de gente

que quiere realizar este trámite".

Recordemos, que los recursos obtenidos por concepto de Permiso de Circulación son utilizados en programas sociales y servicios comunitarios, entre ellos, ayudas médicas para personas de escasos recursos, compras de mediaguas, mantención de áreas verdes, limpieza de calles entre otras. Además, el 32,7% de lo recaudado queda en la comuna de Ovalle y el 62,5% es entregado al Fondo Común Municipal, que, posteriormente, es utilizado para financiar proyectos a nivel nacional.

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

edn impresores

COTIZA TU PROYECTO CON NOSOTROS

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA: (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

EN MÓVILES, CÁMARAS Y LUMINARIAS

Combarbalá lidera la inversión en seguridad pública en la Región de Coquimbo

Bajo el concepto de que la seguridad "es tarea de todos", el municipio de Combarbalá entregó un móvil a Carabineros con el fin de potenciar las labores de seguridad y patrullaje en la comuna.

Combarbalá

Con la presencia del Jefe de la Cuarta Zona de Carabineros, General Juan Antonio Muñoz Montero, el diputado Ricardo Cifuentes y autoridades regionales y comunales, se realizó la ceremonia de entrega de un móvil a Carabineros de la subcomisaría de Combarbalá, adquirido 100% con recursos municipales. En la ocasión, el Jefe de la Cuarta Zona de Carabineros, destacó el trabajo en conjunto entre la municipalidad de Combarbalá y Carabineros de Chile, señalando que la seguridad es tarea de todos "y aquí se colabora con hechos, no con palabras". Al respecto, el general puntualizó que "estamos muy contentos de estar hoy en Combarbalá, producto de un compromiso que asumimos con el municipio, con su alcalde, su concejo, y que lo materializamos hoy día. La seguridad, es una tarea que todos tenemos que realizar y compartir para el bien de la comunidad. Quiero destacar que la seguridad no es un costo, sino que es una inversión y así hay que tomarlo. Estaba viendo otras inversiones señaladas por el alcalde que tienen que ver con la instalación de cámaras de seguridad, instalación de iluminación pública, acciones que vienen a mejorar la calidad de vida de cada uno de los habitantes de Combarbalá. Por ello estamos muy contentos, y por nuestra parte, los Carabineros estamos cada vez más comprometidos con



CEDIDA

El alcalde de la comuna, Pedro Castillo, y el general de Carabineros, Juan Muñoz, valoraron la labor y el trabajo que se ha hecho por fortalecer la seguridad en dicho territorio.

servir a la comunidad".

FORTALECER LA LABOR POLICIAL

Por su parte el alcalde de Combarbalá, Pedro Castillo Díaz, calificó éste día como histórico para la comuna, definiendo la entrega de esta camioneta para carabineros como un símbolo y un testimonio, de que es posible administrar una comuna pequeña, de bajos ingresos como Combarbalá, y hacer grandes obras en beneficio de la comunidad.

"Quiero dejar este vehículo, como una señal de que no hay nada imposible cuando hay convicción y claridad en el objetivo que se quiere alcanzar. Este vehículo va a prestar un servicio que va a ser realmente significativo para toda la comuna de Combarbalá, además es una señal de reconocimiento a los hombres y mujeres que trabajan en esta comuna, en esta gran institución que es Carabineros de Chile, porque muchas veces es fácil quejarse, pero aquí han habido carabineros

que han salido en sus vehículos particulares a atender llamados; eso habla de vocación de servicio. Este vehículo, es un complemento a la labor policial que esperamos pueda concretarse, con la llegada de un segundo vehículo que esta asignado a nuestra comuna, con fondos del gobierno regional, pero que lamentablemente, por distintos temas administrativos aún no ha podido arribar a Combarbalá", explicó el edil.

POLÍTICA DE SEGURIDAD

Asimismo, la autoridad comunal afirmó que estas acciones se suman a una agenda de seguridad en su comuna, que bordea los 600 millones de pesos, y que incluye 32 cámaras de seguridad, 16 de las cuáles van a ser las primeras que se instalarán en el sector rural, como Cogotí 18, San Marcos, Quilitapia y en Manquehua, y que se suma al refuerzo con 16 cámaras adicionales, en el sector urbano de la comuna.

"Además", afirma Castillo, "se suma a una inversión que nos ha permitido iluminar el acceso norte y el acceso sur de Combarbalá y a lo que próximamente se va a sumar la salida hacia el sector de Ramadilla y el reforzamiento de iluminación hacia el sector de La Cantero. Se va a destinar 278 millones de pesos, aprobados por la Subdere, para instalar más de 243 ganchos de alumbrado público, que va a permitir llegar con cobertura a sectores que hasta el día de hoy no contaban con una luminaria, como Rincón Las Chilcas, Chipel y el Mollar de Quilitapia, que nunca habían tenido ésta posibilidad, teniendo postación", afirmó.

En la oportunidad, el edil anunció también la firma del convenio OS14 con Carabineros y que pronto, se sumará un nuevo vehículo para fortalecer los patrullajes mixtos, "lo cuál va a ser financiada en parte por la delegación presidencial, con 20 millones, y nosotros con otros 20 millones, para que pueda sumarse tanto Carabineros, como personal municipal en labores que requieran para poder aumentar su cobertura", señaló Castillo.

EL DEPORTE COMO PREVENCIÓN

Asimismo, el alcalde Pedro Castillo destacó una serie de inversiones que se están realizando en el área deportiva para generar espacios de recreación y prevención ante el delito.

"Hoy está construyéndose una nueva multicancha, convirtiéndose en la segunda superficie deportiva más grande en nuestra comuna de Combarbalá, en la población Diego Portales, un lugar que estaba completamente abandonado. Tenemos que seguir trabajando en polideportivos, tenemos compromisos asumidos con San Marcos, Manquehua, Tinajas, y además, seguir mejorando aquellas que ya están prestando servicio a la comunidad", aseguró el edil.

Avisos económicos El Ovallino

Aquí, donde quieres que te vean

Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

A LA FECHA SE EXPERIMENTA UN IMPORTANTE DÉFICIT DE LLUVIAS

En agosto llegarían las esperadas precipitaciones a la región

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

Antes del inicio de la temporada se esperaba un invierno con abundantes precipitaciones, lo que se explicaba por la llegada del fenómeno de El Niño al país, situación que fue cambiando a medida que avanzaba el tiempo.

Así, la mayoría de los modelos globales de pronósticos indicaron que el trimestre de junio-agosto presentaría precipitaciones dentro de lo normal para la época en toda la Región de Coquimbo. En cambio, otros sugirieron que el agua caída durante este periodo sería por sobre el rango normal, según se desprende, por ejemplo, del Boletín Climático de Ceaza.

Lo anterior implica que entre julio y septiembre se acumularían entre 15 y 34 milímetros en La Serena, entre 16 y 37 milímetros en Vicuña, mientras que en Ovalle oscilaría entre 16 y 42 milímetros.

Más al sur, específicamente en Combarbalá, se proyectan entre 38 y 78 milímetros, mientras que se esperan entre 46 y 79 milímetros en sectores como Illapel, según informó la Dirección Meteorológica de Chile.

En ese contexto, Cristóbal Juliá, meteorólogo de Mi Radio TV, explicó que “el fenómeno de El Niño todavía no llega de plano. En el fondo, la temperatura de la atmósfera todavía no acusa recibo del calentamiento que se está dando en el océano. Es decir, que la Oscilación del Sur todavía no se muestra como tal porque deben pasar, al menos, cinco meses para que sea un fenómeno de El Niño como tal y venimos saliendo de La Niña”.

“Hubo mucho entusiasmo pero nosotros desde Mi Radio hemos estado diciendo que va a ser un invierno tardío y que, por lo tanto, los meses de agosto y septiembre, e incluso octubre, deberían ser más lluviosos de lo normal, y, por tanto, todo lo que podría pasar en nuestra región debería ser en el mes de agosto”, subrayó.

En cuanto a proyecciones, el profesional del tiempo señaló que “es



La conurbación de La Serena y Coquimbo lleva acumulado cerca de 12 milímetros de agua caída hasta la fecha.

LAUTARO CARMONA

A pocos días de finalizar el mes de julio no se prevén lluvias en la zona, pero de acuerdo a distintos meteorólogos, durante este próximo mes, éstas deberían hacerse presente con montos superiores a lo normal. No obstante, también se esperan días cálidos debido a la influencia del fenómeno de El Niño, que tiende a elevar las temperaturas.

difícil estimar valores con este tipo de anticipación. Lo que se dice es que es sería por sobre lo normal para La Serena y Coquimbo, con 60 milímetros, y como ya llevamos 12, deberíamos superar eso en el año. Ahora, de cuánto estamos hablando es difícil”.

Consultado por las temperaturas, las cuales, se han mantenido relativamente altas durante este invierno, confirmó que esta época del año “ha estado particularmente caluroso, cuyo principal factor es el fenómeno

de El Niño, que tiende a elevar las temperaturas. El segundo factor es el cambio climático, que lo queramos o no, está mostrando hace rato bastantes señales de lo que está ocurriendo en nuestro planeta”.

Frente a algún posible evento de lluvias en el corto plazo, comentó que “de aquí al 2 de agosto, que es la línea que podemos mirar de manera responsable, no se ven precipitaciones para la Región de Coquimbo, así que por lo tanto, julio estaría terminando con lo que ya tenemos hasta este momento. Por supuesto que estamos con un déficit que debería revertirse una vez que termine el invierno”, afirmó.

Por su parte, Jaime Leyton, meteorólogo de Meganoticias, explicó que “en la Región de Coquimbo ha habido un único evento durante el mes de julio, el día 11 con poco menos de 10 milímetros, y las últimas precipitaciones que alcanzaron la zona central no llegaron a afectar a la región”, explica,

reiterando que “durante los próximos días no se vislumbra ningún evento de precipitaciones en lo que resta de julio ni en los primeros cinco a siete días en agosto”.

“Existe una mayor probabilidad que desde la segunda semana del mes de agosto en adelante pudiese haber un evento de precipitaciones, en términos de proyecciones meteorológicas” añadió.

En términos de proyecciones climatológicas, Leyton afirmó que “los modelos de simulación atmosférica para la Región de Coquimbo señalan que el trimestre de julio, agosto y septiembre podría estar sobre lo normal, debido a la consolidación de la instalación del fenómeno de El Niño”.

“Por lo tanto”, indica, “en la medida que avance el invierno y, principalmente durante la segunda quincena de agosto, es posible que aumenten las probabilidades de precipitaciones para la región y que, en consecuencia, se cumpla esta proyección climatológica de que el promedio de los meses de invierno tengan un registro de precipitaciones en la región por sobre lo normal” puntualizó.

Por ahora, en todo caso, lo que se vislumbra para la región, aseguró Leyton, es la llegada de una ola de calor a los valles de la región, “para los días viernes, sábado y domingo, alcanzando temperaturas de entre los 22 y 25 grados, especialmente en Illapel”, puntualizó.

EXTRACTO

Tercer Juzgado de Letras de la ciudad de Ovalle, en causa **Rol N° V-47-2022**, se concedió la posesión efectiva de herencia intestada quedada al fallecimiento de doña **ALICIA DEL ROSARIO JIMENEZ CORTES**, a doña **ELBA MARGARITA BURGOS JIMENEZ**, domiciliada en calle Clemente Fuentealba N° 462, Villa El Portal, Comuna de Ovalle.-

Pedro Pablo Mondaca Contreras
Secretario



PROGRAMADO PARA HOY

Colegio de Profesores confirma paro nacional de 24 horas

Este miércoles 26 de julio se realizará la movilización nacional del gremio magisterial para pedir respuestas concretas al petitorio docente.

BIOBIO
Chile

El presidente del Colegio de Profesores y Profesoras, Carlos Díaz, afirmó en un video que el paro nacional por la educación de 24 horas, se llevará a cabo este miércoles 26 de julio.

“Profesores y Profesoras, a lo largo de todo el país, nos manifestaremos en todo Chile por respuestas concretas al petitorio docente”, dijo Díaz.

Así también, señaló que “son muchos



De no responder a sus demandas, el gremio de los profesores amenazó con un nuevo paro de 48 horas, para la próxima semana.

LAUTARO CARMONA

los temas en los que el ministerio ha entregado apenas frases de buena crianza, pero las afectadas por la Deuda Histórica, los docentes que esperan el Bono de Retiro, las maestras y maestros sumergidos en el agobio laboral docente, requieren respuestas

concretas, plazos definidos y recursos dirigidos ahora ya”.

“Por eso, el profesorado se movilizará en este primer hito de 24 horas, que a la semana siguiente se extenderá por 48, y que podría llegar a un paro indefinido, si es que las autoridades

de Educación no reaccionan e implementan el sentido de urgencia que la crisis educativa requiere”, manifestó el docente.

“Al Gobierno y al Presidente Boric le decimos: ‘hay que cumplir con la Educación ahora’”, sentenció Díaz.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

VIVE LA EXPERIENCIA
DE ESTAR BIEN INFORMADO
www.elovallino.cl



En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales: [facebook.com/diarioElOvallino](https://www.facebook.com/diarioElOvallino)

El Ovallino

EN SU FASE NACIONAL

Trinidad Jofré lidera al equipo regional que estará en los Juegos Deportivos Escolares

Las pruebas de Contrarreloj y Gran Fondo, mostraron la fortalezas de la joven pedalera limarina que, nuevamente, formará parte de la cita país que se celebrará en septiembre en la zona sur de Chile.

CARLOS RIVERA V.
Ovalle

El pasado fin de semana, con pruebas desarrolladas en la pista de La Pampilla, quedó definido el equipo juvenil de ciclismo ruta de la Región de Coquimbo que participará en septiembre próximo en la fase nacional de los Juegos Deportivos Escolares, clasificatoria regional que reunió a los pedaleros de las provincias de Elqui, Limarí y Choapa, para buscar un cupo en la fase nacional que se celebrará en el sur del país.

En ese sentido, la ovallina Trinidad Jofré Álvarez de 14 años, alumna de octavo básico del colegio Amalia Errázuriz, se impuso en las pruebas de Contrarreloj y Gran Fondo, ganando un puesto para representar a la región en el Nacional.

La pedalera, que ya comienza a ganar su espacio en el plano local, logró por segunda vez representar a la Región de Coquimbo en esta instancia máxima, en la cual estará acompañada por Misol Pacheco, estudiante del colegio Parroquial de Andacollo, por lo que esperan repetir el segundo lugar obtenido en el campeonato de la pasada temporada.

Trinidad practica ciclismo XCO desde los 8 años, y recién hace un año, comenzó a trabajar en Ruta, logrando representar a la región el año pasado. Ha participado además, pese a su corta edad, en el campeonato nacional XCO y la Copa Chile XCO, en representación de su club limarino Mal Paso Mtb, donde pudo compartir pista con el campeón nacional y mundial, Martín Vidaurre, que es uno de sus ídolos junto a su hermana, Catalina Vidaurre.

"Para mí fue una experiencia muy emocionante participar en los selecti-

vos regionales. Estaba un poco nerviosa cuando me tocó salir primera en el sorteo, pero ya, luego, fueron bajando los nervios", comentó la deportista, quien no ocultó su felicidad por lograr una segunda clasificación a la cita nacional. "Estoy feliz de que vayamos con Misol, con quien hacemos una muy buena dupla", reconoció.

Trinidad explica que se ha preparado con intensidad esta temporada. "He estado entrenando, mejorando mi resistencia, cuidando mi alimentación, descansos y manteniendo una mentalidad positiva y me encuentro lista para representar a mi colegio, Amalia Errázuriz, y a la región en una de las competencias más importantes del año de ciclismo de ruta, a darlo todo", concluyó.

Su entrenador Carlos Pastén, quien comenzó a trabajar con Trinidad en el proyecto Mal Paso hace más de dos años, reconoce que el enfoque ha estado orientado hacia el mountainbike, en especial el XCO. "Se han logrado muy buenos resultados en los dos nacionales en los que hemos participado", explicó.

En efecto, en ese primer nacional, Trinidad logró un cuarto lugar, aunque en MTB, "mientras que el escolar será en ruta, que le sirve bastante para potenciar el XCO (...)", explicó el técnico.

Respecto a la definición nacional de Ciclismo de Ruta de los Juegos Deportivos Escolares, ésta tendrá lugar la primera semana de septiembre.

"El tipo de terreno es muy similar al de la zona, nos va favoreciendo el sube y baja constante. Con las condiciones de Trinidad, vamos con una alta expectativa y con el objetivo de superarse ella misma", agregó.

Si bien en lo inmediato asoma esta



CEDIDA

Trinidad y su entrenador Carlos Pastén proyectan unos buenos Juegos Deportivos Escolares, para, así, llegar en buena forma a la Copa Chile de octubre.



CEDIDA

Los cuatro seleccionados juveniles de la Región de Coquimbo para los Juegos Nacionales Escolares: Trinidad Jofré (Ovalle), Misol Pacheco (Andacollo), León Cáceres (Vicuña) y Martín Ramos (La Serena).

competencia para lo cual Trinidad y el equipo regional iniciarán los entrenamientos con el técnico Mario Marambio, su entrenador explica que para el mes de octubre apuntan a tener una buena figuración en la Copa Chile "y de ahí, en el Campeonato

Nacional del próximo año, si todo va bien, estaríamos apuntando para el Panamericano", proyectó.

Cabe señalar que, además de Trinidad y Misol en damas, por los varones clasificaron León Cáceres, de Vicuña y Martín Ramos, de La Serena.

Avisos económicos El Ovallino

Aquí, donde quieres que te vean

Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967